

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童
《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、
礼儀正しく思いやりのある児童
《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童

せんだん

珠洲市立上戸小学校
学校だより 第724号
令和7年7月28日

1学期を終えて

校長 寺井 純子

7月18日（金）、1学期の終業式を行いました。これまでの保護者の皆さまや地域の皆さまのご理解とご協力に感謝申し上げます。

さて、私が4月に上戸小学校に着任してから素敵だと感じたことをいくつかご紹介したいと思います。

1つ目は、「ゴールデンタイム」です。木曜日の昼休みの時間に、児童たちが企画・運営する全校遊びの時間です。私はこの活動が最近始まったものだと思い込んでいたのですが、学校運営協議会でお話を伺うと、「自分の子どもがいた頃から続いている、昔は金曜日に行っていたため『ゴールデンタイム』と呼ばれている。」と教えてくださいました。長い歴史があることに驚きました。休み時間には、学年を問わずに校庭を走りまわる子どもたちの姿をよく目にしますが、こうした全校遊びの経験が、子どもたちの元気な姿や協力する心に良い影響を与えていると感じています。

2つ目は、児童の朝の水やりの様子です。ある児童が、自分が当番で水やりをした後、またじょうろに水を入れ続けていました。すべてのじょうろに水を入れ終えると、教室へ上がっていきました。教員に話を聞くと「これは上戸小の習慣です」と教えてくれました。後から来た人がすぐに水やりをできるように、準備をしている姿はとても美しいなと感動しました。

3つ目は、7月いっぱい離任される先生に対して、5・6年生が自発的に演奏や動画の準備をし、サプライズのお別れ会をしました。子どもたちは1週間も前から準備を始めていたと聞きました。3・4年生も休み時間に遊んでもらったお礼として、手紙を用意して渡していたそうです。

このように、子どもたちが自ら進んで行動し、思いやりの心を持っている姿には本当に頭が下がります。こうした上級生の姿を見て、「こうすれば良いんだ」「自分もやってみたい」と下級生に良い影響を与え、やがてそれが学校の校風となっていくのだと思います。

私は、こうした瞬間を見て、「これこそが上戸小学校の良さであり、温かい校風の源だ」と感じています。これからも、子どもたち一人ひとりの素敵な姿を大切に育んでいきたいと思います。

笑顔があふれた行事 仮設グランド完成



7月8日、仮設グラウンドの使用が可能となり、5・6年生が企画した全校参加の「しっぽ取りゲーム」をしました。これは、5・6年生が広い場所で思い切り走り回れるゲームをしようと選んだものです。鬼役を務める5・6年生のリーダーたちとともに、全校児童が元気いっぱいに走り回り、仮設グラウンドでの楽しいひとときを過ごしました。



せんだんコンサート 7月3日 地域公開行事

この活動は、5・6年生の児童たちが、「地域の方々と音楽を通じて交流し、元気づけたい」という思いから企画・実施したものです。コンサートに向けて、児童たちは地域の方々に案内するビラの作成・配付や、うちわ作りなど、さまざまな準備に取り組みました。当日は、たくさんの地域の方々や保護者の皆様方にご来校いただきました。児童たちは少し緊張しながらも、皆さまからの温かい拍手に、児童たちも大きな励ましを受け、自信と喜びを感じている様子でした。



ダンスプロジェクト 7月16日

4回目の練習を実施しました。今回は赤班と青班に分け、それぞれの班で異なるティストのダンスを練習しました。子どもたちは、回を重ねるごとにダンサーの皆さんとの親睦を深め、交流も盛んになっています。練習後の昼休みには、体育館で一緒に遊ぶ姿も見られました。暑さの中での練習でしたが、子どもたちもダンサーの皆さんも熱意を持って取り組み、充実した時間となりました。



おもちゃ花火教室 7月16日

珠洲消防署の職員の方にご協力いただき、おもちゃ花火の使い方教室を開催しました。署員の方からは、花火を安全に楽しむための注意点について説明いただきました。また、実際に線香花火の体験をして、安全な取り扱い方法を学びました。



臨海教室 7月17日

上戸の浜で子どもたちは元気いっぱいに海水浴を楽しみました。夏休み期間中に予定している海水浴についても、ルールなどをしっかりと確認をすることができました。海水浴に向けて12日には、PTA役員・理事の皆様が早朝から海水浴場の準備を行ってくださいました。ありがとうございました。



すこやか会特別イベント

「WALOHA 湘南のかぜを届けよう！～おどりましょう うたいましょう～」

地域公開行事



7月11日、すこやか会の取り組みに深く感銘を受けた、湘南で音楽活動をされている琢磨仁さん・啓子さんご夫妻が企画され、イベントを開催してくださいました。当日は、説田善二すこやか会会长のあいさつの後、ご参加いただいた多数の地域の皆さんや保護者の方々と一緒に、フラダンスや音楽を心ゆくまで楽しみました。

北國こども俳壇

〔秀作〕

波の上ぴょんぴょんととぶとび魚だ 6年 三上 逢海

〔佳作〕

えんどうは家で作ったのが一番 5年 吾郷 梨愛奈
ははの日におりがみのはなプレゼント 1年 瀬戸 葉月

保護者から



先日の「せんだんコンサート」では、一生懸命に歌ったり合奏したりする子ども達の姿から、沢山の元気をもらいました。低学年のダンスからは可愛らしさ、高学年の凛々しく歌う姿からはたくましさを感じます。

夏休みが始まりました。暑さに負けず、一人ひとりの子どもにとって有意義な夏休みとなりますように。

4年 学年委員 角野 麻子

離任される先生のご挨拶

1学期ありがとうございました。ダンスや車いすバスケなど、みんなとのいろいろな思い出ができました。次の学校でもがんばります。濱高 直希

8月 行事予定

6日(水)	・全校登校日 ・どんぐり会 読み聞かせ ・ダンス
11日(月)	・リフレッシュウィーク 〔学校閉庁〕(～17日)
18日(月)	・サマースクール(上智大学生ボランティアによる活動支援)～20日(水)
28日(木)	・全校登校日 ・ダンス

1年生

「〇〇さん、ありがとう」

おかあさん、うきわをかけてくれてありがとうございます。いつしょうだいじにするよ。いつもあそんでくれてありがとうございます。またあそんでね。ありがとうございます。いつまでもあそんでね。ほんとうにありがとうございます。

(吾郷 健太)

あみちゃん、いつもありがとうございます。こどもきょうしつで、パズルやかるたであそんでくれてうれしかったよ。バスケットもおしゃえてくれてありがとうございます。がっこうにくるときも、いつしょにこれでうれしいよ。

(紺谷 莉愛)

ゆづきちゃん、いつもそうじのときにてつだってくれてありがとうございます。やさしくしてくれてうれしいよ。わたしもそうじがんばるよ。いつもわたしのことをみてくれてありがとうございます。ゆづきちゃん、だいすきだよ。

(櫻井 結梨)

みつきちゃん、ひるやすみにいっしょにあそんでくれてありがとうございます。いっしょにおにごっこをするのがとてもたのしいよ。つぎは、こどもちゃれんじのおはなしをしたいな。みつきちゃんとおはなしするのがたのしみだよ。

(瀬戸 葉月)

2年生

「〇〇さん、ありがとう」

かじ先生、いつもかん字を教えてくれてありがとうございます。一年生のときは、ひらがなやカタカナを教えてくれてありがとうございます。文しょうも書けるようになりました。二学きになってもかん字をがんばります。

(一宮 美月)

おかあさん、いつもせんたくやごはんづくり、しゅくだいのヒントを教えてくれてありがとうございます。ぼくは、ごはんの中でもおつゆが一ぱんおいしいと思います。しごとでいそがしそうだけど、ごはんの作り方を教えてね。

(加藤 優宗)

おかあさん、せんたくものをたたんしてくれてありがとうございます。夏休みは手つだうよ。ごはんづくりをしてくれてありがとうございます。しょうゆラーメンがおいしいよ。さかなのフライもすきだよ。夏休みに海水よくをしようね。

(中野 秀有司)

おかあさん、いつもプリントのなおしをしてくれてありがとうございます。あと、おせんたくをしてくれてありがとうございます。あせをいっぱいかいてもきれいにしてくれるよね。だから気もちいいよ。夏休みは、手つだいするね。

(吉森 晴)

3年生

「〇〇さん、ありがとう」

私がありがとうと伝えたい人はお父さんです。理由は、いつも一緒に遊んでくれるからです。お父さんのおかげでいつも笑顔になります。これからも一緒に遊ぼうね。

(吾郷 友梨奈)

私がありがとうと伝えたいのは、ダンサーのももすさんです。理由は、私が「ダンスが好き」と伝えたらいろんなダンスの先生をよんできてくれたからです。そのおかげでもっとダンスが好きになりました。

(角 珠々葉)

私は、ダンサーのみなさんにありがとうございます。理由は、ダンサーのみなさんのおかげでダンスが上手になれたからです。毎日ダンスの練習をして、もっとダンスが上手にできるようにしたいです。

(三上 咲良)

ぼくがありがとうを伝えたい人は、優宗さんです。理由は、ブレイクダンスの練習をしている時に、わからないところを教えてくれたからです。そのおかげで上手に出来るようになりました。

(角野 晴隆)

わたしがありがとうを伝えたい人は、お母さんです。理由は、わたしを産んでくれたからです。もし生まれていなかつたら、お母さんが作ったおいしいご飯も食べることができません。お母さんのおかげで毎日楽しいです。

(柚 みつめ)



4年生

「〇〇さん、ありがとう」

わたしがありがとうを伝えたい人は、蓮輝さんです。理由は、私が水泳学習でもぐれなくて困っていた時に「練習しよう」と言ってくれたからです。そのおかげで私ももぐれるようになりました。

(川端 純怜)

私は、お父さんにありがとうを伝えたいです。理由は、毎日急いでいるのに安全運転で送り迎えをしてくれているからです。そのおかげで、学校やバスケットに通うことができています。

(鷺 初叶)

ぼくがありがとうを伝えたい人は、濱高先生です。理由は、明るくて元気だからすぐ仲良くなれたり、一緒に遊んでくれてうれしかったからです。濱高先生のおかげで良い1学期を送りました。

(三上 寛太)

ぼくがありがとうを伝えたい人は、ダンスを教えてくれたカイさんです。理由は、サルサステップや六歩、チェーンを教えてくれたからです。カイさんが分かりやすく教えてくれたおかげで、できるようになりました。

(寺下 蓮輝)

ぼくがありがとうを伝えたいのは、仮設住宅の人たちです。理由は、ひまわりプロジェクトで植えたひまわりの水やりを毎日してくれているからです。そのおかげでひまわりは種から芽を出し、ぐんぐんと成長しています。

(中野 煌有司)

ぼくがありがとうを伝えたい人は、珠洲ミニバスのみんなです。理由は、バスケの練習や試合で協力して頑張っているからです。みんなのおかげで盛り上がりのあるチームができています。

(吉森 心)

5・6年生

「〇〇さん、ありがとう」

校長先生、私たちが朝、登校するときにいつも笑顔でいさつしてくださってありがとうございます。いつも笑顔でいさつしてくださるおかげで、「今日もがんばろう」と、元気になります。

(吾郷 梨愛奈)

濱高先生、5・6年生の授業をしてくれてありがとうございます。いつもぼくたちのことを楽しくしてくれるので、笑顔でいれて安心しています。濱高先生が上戸小に来てくれてうれしいです。

(紺谷 洸斗)

優月さん、この前いっしょに「漢字ゲーム」をしてくれて、ありがとうございます。楽しく漢字を思い出せてよかったです。それから、昼休みにバドミントンにさそってくれてありがとうございます。バドミントンをしている時間は楽しいよ。

(加須屋 依里)

梶先生、いつも優しく声をかけてありがとうございます。朝の歌のときに、声を響かせる勝負をするのが私の学校での楽しみの一つです。2学期からも、国語や音楽を優しく教えてください。

(三上 逢海)

梨愛奈さん、いつもいっしょに遊んでくれたり、「大丈夫?話を聞くよ。」と優しく接してくれたりして、本当にありがとうございます。これからも5・6年生いっしょにがんばろうね。

(福田 彩蓮)

ジリアン先生、いつも楽しい授業をくださり、ありがとうございます。先生が漢字を覚えているのを見習って、私も勉強をがんばろうと思っています。2学期の英語の授業も楽しみにしています。

(谷内口 優月)